

*Detectan la presencia del mosquito *Aedes aegypti* en Chile*



Santiago de Chile, 9 may (RHC) El Ministerio de Salud de Chile divulgó una alerta sanitaria en la Región de Tarapacá, en el norte del país, por la presencia del mosquito *Aedes aegypti*.

En un comunicado, ese organismo explicó esa medida “con el objetivo de mantener un adecuado sistema de vigilancia epidemiológica y control de enfermedades transmisibles y no transmisibles” producidas por ese insecto, responsable de la propagación de dolencias como la fiebre amarilla, dengue, zika y chikungunya.

Autoridades de salud puntualizaron que con ello se busca “enfrentar la emergencia producida por la reintroducción del vector al territorio nacional continental”, luego que el 21 de marzo último se detectaran larvas durante acciones de vigilancia entomológica del programa de vigilancia de mosquitos de importancia sanitaria.

Ese decreto otorga facultades extraordinarias a la autoridad sanitaria para disponer de las herramientas necesarias con el fin de exigir limpieza o eliminación de insectos de lugares públicos o privados.

El secretario regional de Salud, Manuel Fernández, dijo que la alerta permitirá mantener activado el plan de control y eliminación del vector, generando mayor agilidad en diversos puntos ya que se trata de un trabajo persistente y enfocado a la educación sanitaria de la población.

Agregó que lo fundamental será evitar la transmisión de enfermedades como la fiebre amarilla, chikungunya, dengue y zika, y que la alerta se mantendrá vigente hasta el 31 de diciembre del presente año.

El Minsa considera que la extensión de este decreto hasta fin de año permitirá apoyarse en otros servicios públicos y demás organismos de la administración del Estado para ejecutar las acciones requeridas en torno a la vigilancia.

Según datos oficiales el mosquito *Aedes aegypti* había sido erradicado de Chile durante casi medio siglo, hasta 2016, cuando se confirmaron hallazgos de éste en la región de Arica Parinacota, en el extremo norte del país.

Autoridades sanitarias consideran que Chile, con fronteras con Perú, Bolivia y Argentina, posee una “protección natural” gracias a la cordillera de los Andes a todo lo largo del país y extensos desiertos al norte, que hacen muy difícil la migración del mosquito, pero no imposible.

Al respecto advierten que los efectos del cambio climático pueden propiciar la llegada del zancudo y facilitar su reproducción por el aumento de las temperaturas y de la humedad en algunas zonas.

Hasta ahora se han reportado contados casos de dengue y zyka en el país, pero han sido importados.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/190279-detectan-la-presencia-del-mosquito-aedes-aegypti-en-chile>



Radio Habana Cuba